

## La revelación de la identidad del Hijo de Dios

Los años 1938-1945 son conocidos como “la era de oro” de los comics. Es la época en la que comenzaron a escribirse las primeras historietas sobre superhéroes, una de ellas, la de Superman escrita precisamente en 1938.

Una de las características de estos héroes de ficción y otros que fueron surgiendo con el paso de los años, es que parte de su esencia estaba en una identidad secreta. Por un lado llevaban una vida normal y por el otro eran hombres superpoderosos y enmascarados, aunque los lectores conocían la identidad del héroe, en la historia solo unos pocos llegaban a ese privilegio.

Pues bien, la Biblia está construida de manera tal que el héroe de la historia, aunque es anunciado desde mucho antes de su aparición, en un momento cumbre se identifica como el salvador y es precisamente eso, su identidad, lo que hace que sea salvador.

Nosotros hemos estado viendo como a pesar de dar muchas evidencias de su identidad, sanando a muchos enfermos y libertando a muchos endemoniados, todavía muchos eran como ciegos acerca de la identidad y el papel de Jesús en ese momento de la historia, incluso algunos de sus discípulos aun no podían verlo con total claridad, ni siquiera habiendo estado tanto tiempo caminando con él.

En el pasaje anterior, nosotros vimos como Jesús ilustró por medio del milagro de un ciego el estado de algunos al respecto de quién es él. Algunos que no lo pueden ver en lo absoluto por la dureza de sus corazones, otros que lo ven borroso, no con total claridad debido al afán y un pensamiento mundano, pero vimos también, como por medio de la intervención de Dios, él podía ser revelado con toda claridad a aquellos sobre los cuales a él placiera.

Pues es eso lo que veremos hoy, como Jesús es revelado con claridad en cuanto a su identidad, inicialmente a sus discípulos. Este es uno de los pasajes centrales del Evangelio de Marcos y tal vez uno de los episodios más importantes del ministerio de Jesús antes de su muerte y resurrección, la revelación de su identidad como el Mesías, el Hijo de Dios. Este pasaje divide el libro en dos. La primera parte es acerca de la identidad del Hijo de Dios como el Mesías, la cuál ha venido mostrándose de manera gradual en medio de gran oposición; después de esta declaración, la cuestión es acerca de la necesidad de seguir al Hijo de Dios y lo que eso traerá como consecuencia.

Veremos entonces nuestro texto a la luz de los siguientes puntos:

*La pregunta sobre la identidad del Hijo de Dios*

*Las Respuestas incorrectas sobre la identidad del Hijo de Dios*

*La Respuesta acertada sobre la identidad del hijo de Dios*

## La pregunta sobre la identidad del Hijo de Dios

<sup>27</sup>*Salieron Jesús y sus discípulos por las aldeas de Cesarea de Filipo. Y en el camino preguntó a sus discípulos, diciéndoles: ¿Quién dicen los hombres que soy yo?*

Jesús continúa su recorrido junto a los discípulos, pero ahora en medio de territorio gentil. Este escenario es interesante.

Cesarea de Filipo se ubica a unos 40 km del mar de Galilea, hacia el norte, donde se encuentra uno de los manantiales que abastece el río Jordán; es una ciudad mayoritariamente gentil. El emperador Augusto la regaló a Herodes el Grande en el año 20 a. de J.C., quien construyó un templo dedicado a Augusto.<sup>1</sup>

Así que esta era una ciudad con un trasfondo judeo-Romano importante, así que es este el lugar que Jesús escoge para preguntar a sus discípulos acerca de su identidad, tal vez en medio de la suntuosidad y la adoración a Cesar como Señor, es en ese escenario precisamente que Jesús decide abordar esta cuestión.

Jesús no estaba preguntando porque estuviera preocupado por lo que los demás estaban pensando, de hecho él lo sabía de ante mano, pero estaba usando este recurso para llevar gradualmente a los discípulos hasta donde él quería, conocer su convicción acerca de él.

## Las Respuestas incorrectas sobre la identidad del Hijo de Dios

<sup>28</sup>*Ellos respondieron: Unos, Juan el Bautista; otros, Elías; y otros, alguno de los profetas.*

Las respuestas de los discípulos estaban basadas en información que había recopilado de sus diferentes encuentros y conversaciones con Jesús y debemos decir que eran más respuestas incompletas que incorrectas.

Algunos de los que opinaban acerca de Jesús lo hacían solo siguiendo solo algún aspecto de él y de su carácter pero no a su persona completa.

Los que decían que él era Juan tal vez solo observaban la severidad de su mensaje y el llamado al arrepentimiento.

Los que lo veían como Elías solo se concentraban en los milagros extraordinarios y otros que lo veían como profeta tal vez solo consideraban que era alguien que hablaba con cierta autoridad sobre cosas futuras.

De nuevo, estas cosas no eran necesariamente mentiras, pero eran incompletas y eso era lo que precisamente no les dejaba ver con total claridad a Jesús.

Me temo que no es muy diferente hoy. Muchas personas solo tienen ideas parciales acerca de Jesús, solo facetas de Jesús pero no lo ven completamente, tal como él ha sido dado a conocer.

---

1 Poe, J. T., Zorzoli, R. O., & Martínez L., M. (Eds.). (2012). [Comentario Bíblico Mundo Hispano Tomo 15: Marcos](#) (p. 118). El Paso, TX: Editorial Mundo Hispano.

Algunos pueden verlo como un ejemplo moral importante, entonces creen que solo deben imitar las cosas buenas que puedan de Jesús; otros lo ven como un revolucionario y un ejemplo de rebeldía, otros como un milagrero que solo aparece cuando es necesario y otros tristemente como un Jesús ogro, que esta dispuesto a hacer descender fuego del cielo si no se cumplen sus expectativas.

Todas estas son apreciaciones incompletas y por tanto falsas de Jesús. Si tu ves a Dios solo desde una faceta entonces él no es el Dios de la biblia, es un Dios que tu has creado, a tu propia imagen y que adoras a tu manera, un dios falso al final del día.

Hace un tiempo un amigo me regaló un libro llamado "El Jesús no conocido", era una supuesta recopilación de datos inéditos y escondidos de la vida de Jesús, algunas cosas como que había vivido en la india y muchas otras cosas pintorescas. Le dije a mi amigo, ¿cómo es que es más fácil para ti creer en todo este montón de información espuria, no corroborada, y desechar un testimonio tan amplio, tan completo y con tanta autoridad histórica como el Nuevo Testamento? La razón es que ese Jesús no eran tan amable como él lo esperaba, la versión Hippie era más atractiva.

Definitivamente algunos pueden ver a Jesús de manera parcial porque les falta información y otros lo hacen conscientemente porque es lo que les conviene.

Fue Jesús mismo quien dijo:

*Porque todo el que hace lo malo odia la luz, y no viene a la luz para que sus acciones no sean expuestas.*

Pero a estos que por desconocimiento no conocen a Dios de manera completo es a quien el Señor viene para revelar su verdadera identidad, lo que nos lleva al tercer y último encabezado

[La Respuesta acertada sobre la identidad del hijo de Dios](#)

*Entonces él les dijo: Y vosotros, ¿quién decís que soy? Respondiendo Pedro, le dijo: Tú eres el Cristo. <sup>30</sup>Pero él les mandó que no dijese esto de él a ninguno.*

Jesús se dirige a ahora a conocer la opinión de sus seguidores, de sus discípulos. Él les pregunta, quién dicen ustedes que soy yo.

Esta respuesta es notablemente más corta que la que recogen Mateo y Lucas, aunque son complementarias y debemos considerar que Marcos dejó solo lo que era necesario para su propósito.

Es Pedro, quien en representación de los doce responde diciendo que él es el Cristo.

Y no quiero que pasemos esto por alto. Podemos quedarnos con lo que eso significa para nosotros ahora e ignorar lo que estaba involucrado en el contexto.

- Tu eres el Cristo significa que ellos entendían que él era el ungido, el anunciado desde el Antiguo Testamento y que vendría a libertar a los Hijos de Israel.
- Tu eres el Cristo significa que todo lo que ellos habían visto hasta ahora no eran más que las evidencias de que él era de quién tanto se había hablado desde el Antiguo testamento.
- Tu eres el Cristo era una declaración arriesgada. Ellos estaban anunciando que había venido alguien que, en su limitado entendimiento, iba a desafiar el señorío del imperio romano y lo están diciendo en el mismo templo de Cesar. Los romanos tenían un culto al emperador, pero ellos están diciendo que allí estaba uno que era más grande e importante que el emperador. Eso era valiente, una declaración muy valiente
- Tu eres el Cristo no era una declaración popular. Ellos se estaban identificando con uno que había venido a salvar y era probable que muy pocas personas, de hecho, ninguna más pudiera ver eso. Eso no era popular, por eso nadie se atrevía a decirlo.

Hay varias cosas interesantes a manera de aplicación aquí.

- Debemos estar dispuesto a confesar a Jesús aun cuando eso no sea popular y nos represente algún rechazo por parte de la mayoría
- Creo que vivimos en un mundo en el que no es popular identificarte como cristiano. Somos tachados de retrógrados, instigadores al odio y todo lo que el mundo quiere decir, pero necesitamos la valentía de publicar mientras se pueda nuestra identidad con Jesús
- Jesús debe ser conocido entre nosotros como el Salvador, el que fue anunciado desde el Antiguo Testamento conforme al plan de Dios y en quién se cumplieron y se cumplirán todas las promesas relacionadas con ese plan.
- Conocer al Cristo completo es conocerlo como el profeta, como el que tiene poder y autoridad y como el que nos llama al arrepentimiento y la fe. Es conocerlo como el Mesías, el ungido que vino para cumplir la voluntad del Padre.

No quieres a un Jesús a tu manera, o tomas el Jesús completo o no estas tomando nada y ese Jesús se ha revelado ahora completamente por medio de su Palabra y su Evangelio.

Hay muchas personas afuera que no conocen a ese Jesús y nuestro llamado es darlo a conocer por medio de la Evangelización.

Y si tu estás aquí hoy y aun no conoces a Jesús, corre a él, él es tu Mesías, tu salvador, el que vino a libertarte de la esclavitud del pecado y conducirte a una nueva vida en él.